安倍政権以降12年間で

年金

改定率

▲1.0

▲0.7

0.9

0.0

▲0.1

0.0

0.1

0.2

▲0.1

▲0.4

1.9

2.7

年金は実質7.8%も削減された!

前年物価

変動率

0.0

0.4

2.7

0.8

0.5

1.0

0.5

0.0

2.5

3.2

11.3

京都市長選挙

▲0.2

▲0.1

年度

2013

2014

2015

2016

2017

2018

2019

2020

2021

2022

2023

2024

合計

福山和人さん大健闘

2面に詳細を載せています

京都手金者

乖離幅

▲1.0

▲1.1

▲1.8

▲0.8

0.0

▲0.5

▲0.9

▲0.3

▲0.1

▲0.2

▲0.6

▲0.5

3・1%で、低い方の率名目手取り賃金変動率が

(名目手取り賃金)に合わ

は物価上昇率が3・2%、

2024年度の年金改定

低年金の改善、物価高騰

2024年2月15日第469号

全日本年金者組合京都府本部 〒606-8397 京都市左京区聖護院川原町4-13

2 075-761-3213 FAX 075-761-3214

2024年度

価高」です。 生活実感は「10%以上の物 生活実感は「10%以上の物

運動を強めて行きましょう

年金改定の概要

nenkin-kyoto@iaa.itkeeper.ne.jp 発行責任者 山本和夫

2024年2月15日

だりにもならないので、

忙しかった」。一人ではていて、「めちゃくちゃ

これまで通りで続けられ

しかし地元での活動も

りました。

ま、新しい女性部長とな とした役員体制もないま もなく退任され、きちん

支部で活躍されている女

局長もおられましたが間

で結局行くことになったそうで ほしいと言っているがどうする?」

当時は本部女性部長も事務

久御山の代表(女性で元市議)

へ来られたのは70代後半、

、宇治・

に電話があり、

「江黒を本部に

の役員もされていました。本部

は年金者組合のほかに民主団体

支えてこられた方です。

地域で

京都府本部で女性部活動を長く

江黒泰子さんは、年金者組合

女性部活動を支える

(8)

性たちに声をかけ、世話人とし

年金者組合とは 70年代から続く仲

創作意欲

困難を乗り越える

まだまだ旺盛

護士のお話はとても好評でした。 くらい開くことができ、高木弁 高木野衣弁護士、分科会も5つ 部の方たちに迷惑をかけてしまっ 要か、初めてのことばかりで本 たと話されます。 うするか、予算はどのくらい必 講演は誰に頼むか、分科会はど の運営経験のある人がなくて、 『都』 は、 今でも 「大変だった」 「近畿ブロック女性のつどいinなかでも6年前に開かれた 思い出すほどです。 しかし講演は 「つどい

発行されました。支部ニュースも途切れることなく、きちんと で女性部関係の記事を見つけた また毎月の「女性部だより」 逆に支部から きちんと のことです。

を乗り切っていかれました。て手伝ってもらったりして難局 「載せて」 宇治川の桜並木

考えるのはとても楽しかったと 紙面のレイアウトを と原稿が届いたりし

の進学はできない、ご両親も口たため、ご自分としては高校へ には出されなかったものの、

で進学し が強いから、普通じゃない学科なさい。ただし、あなたは個性 組み、卒業制作展で学校長賞を 制度を教えてくださいました。 がいい」と強く勧め、学費免除 中学3年生のときの担任・木村 互いに暗黙の了解のようにそう 受賞することができました。 ご両親の説得もしてくださいま 万平先生が「絶対に高校に行き 感じておられました。ところが した。江黒さんは美工科を選ん し、まじめに学業に取り お

江黒泰子さん

(宇治久御山支部

当時は戦後でお家が貧

そうで、 と怒ってもおられました。 年ほど前に宇治 見せていただくのを楽しみにし 制作意欲はまったく衰えません もうと考えているとのことで、 これからは小さい作品に取り組 けど「何で切ってしまうのか」 並木がすっかり伐採されていた た。ところが最近見に行くと、 好きなカラオケも続けながら、 「描いといてよかった」

西田美津子)

年金は2・7%増、 物価高騰 医療費ア ップに見合わな 昇率と比べ〇・5%も減額

年金の多くは、食費に消 5%の減額となります。 0・4%を減額され2・7 らマクロ経済スライド率▲ せて改定が行われました。 %の改定となりました。物 質されます。 生鮮食品15 名目手取り賃金変動率か 項目 生鮮野菜 乳卵類

物価上昇率 (23年12月比) 15.5% 13.0% 資料)総務省公表の資料から

生活必需品は10%以上上昇

を上回る年金額引き上げの 3.5 **▲**7.8 資料出所)厚生労働省公表の資料から作成 注) 2023年度は68歳以上の数値 物価高騰に見合う年金額の引き上げを!

	年金改定(三大要素)		2024年度
1	全国消費者 物価指数	・総務省が公表する前年の全国消費 者物価指数	3.2%
2	名目賃金 変動率	・前年の物価変動率に2年度前から 4年度前までの平均賃金変動率を乗 じて算出される	3.1%
3	マクロ経済 スライド率	・平均余命の伸び率▲0.3%(法律で固定) ・公的年金被保険者数の変動率 (今年は▲0.1%)	▲0.4%

資料)厚生労働省公表資料から作成 「安保三文書」を決定、

映 タ

労省から公表された降の年金改定額が厚 5%も値切られた。こ 物価上昇率と比べ0・ 済スライドが実施され、 ▼今年もまたマクロ経 月19日、4月以

秃

年間に7・8%減額されたことに 今年の改定額で計算す れで安倍政権以降12

い。マクロ経済スライドの廃止と万8千円、生活できる額ではな国民年金は満額でも1か月約6 円も予算計上 ることなく一片の閣議決定で だ▼岸田政権は、国会で議論す に年金額が追いつかなければそ て福祉に回せ」の声を繰り返 げの予定もある。「軍事費を削つ 介護保険料や負担金の引き 歳以上の保険料の引き上げ 5年間で43兆円、24年度だけで 衛」の政府方針をかなぐり捨て 低年金の底上げが喫緊の課題 れだけ生活が苦しくなります。 とんどが生活費です。物価上昇 を大きくしよう▼年金はそのほ 事費を削って福祉に回せ」と声 大軍拡に回すのではなく、「軍 約4兆円になる▼福祉を削って も昨年を1兆円上回る7・7 「戦争国家」づくりに踏み出し、 した▼今年は75 、「専守防

美工科へ進学

方は多いでしょう。江黒さんは「絵を描くこと」だとご存じのところで江黒さんの趣味が 3年間、洋画を学ばれました。 京都市立日吉ヶ丘高校美工科で



まだまだ描きたい

を描いた77号の作品もありまし て模写をしたり、 どと話が弾みました。画集を見 3点が並べられ、 働き盛りのころ、初老のころの のは自画像です。高校生のとき、 置いてありました。面白かった から最近までたくさんの作品が に行ったりもされています。 江黒さんのお宅には、若い 元います。10元に 風景画を描き 面影があるな

一歩届かず「残念、

全国からご支援ありがとうございました 宝のマニフェスト」実現へ全力

頑張った年金者組合最後の最後まで

独自のチラシも作成し配布しま もとに戻せ」の要求を柱にして 改悪された「敬老乗車証制度を にあと一歩まで肉薄しました。 る中、唯一のクリ の選挙戦を戦い抜きました。 福山和人さんを先頭に5か月間 して、4党が支援した松井候補 しを守ろう、市政を変えようと 特に、行財政改革の見直しで 私たちは市民と高齢者の暮ら 政治とカネの問題が上が ーンさを主張

京都年金者しんぶん (第3種郵便物認可第410号)

がら「残念ながら、 福山さんは悔しさを滲ませな 力及ばずで 果、 T



と語られました。 ことができず申し訳なく思う」 すべての皆さまの思いに応える 私に願いを寄せていただいた、 たことは本当に残念、 当選には至りませんでした。 「皆さまの熱い期待に添えなかっ 無念だ。

だが、 多くの皆さまの戦いの輪が広がっ たり皆さまと戦い抜いてきた成 結果になったことは極めて残念 います」と話され、「こういういってもよいのではないかと思 まで肉薄したのは市民の勝利と の票差があったところを、ここ 合わせから言うとダブルスコア また福山さんは、政党の組み 得たものは大きいと思う。 ったと思う」とも語られま われわれが5カ月間にわ

ありがとうございました。 の年金者組合のみなさま本当に ご支援いただいた近畿、全国 府本部は、福山和人さんが掲

現めざして運動していきます げられた「マニフェスト」の実 森脇芳男

結果について京都市長選挙の

203票を獲得し横一 都市長選挙は、京都総評・昨日投開票が行われた 4の福山和人候補が

心より感謝申し上げます。 退任する現市長は、 福山市長実現に向けて、

めに集めて、市政改革の展を背景に、市民の願いを集こうした市政への不満の声流出を深刻化させました。 替え、 ホテルラッシュでの地価高 してきました。それに加え、助、学童利用料などを改悪 敬老乗車証や保育補

推薦する元官房副長官の松党、公明党、国民民主党がしたが、自民党、立憲民主大激戦のなかで大健闘しま 果となりました(投票率41 井孝治候補の当選を許す結 67% 松井孝治17万745 推薦するつなぐ京都202 76 万 1 線の 評がた京

を市民の市民と福祉にすり 開発による財政危機の原因 近畿・全国からのご支援に、 大奮闘された仲間の皆さん、 大型

感を生みました。

福山さんのスローガン「お題への怒りの声も噴出し、 目が集まりました。 民とつくる政治に」にも注 金で動く政治ではなく、

た、

をして、賃金下限条項を の施策に学び、京都総評が 心骨を砕いて検討した時給 したで、京都総評が で付きででで、京都総評が で付きを引き上げた企業への人件費の ではまり込んだ公契約条例の実 ではまり込んだ公契約条例の実 ではまり込んだ公契約条例の実 ではまり込んだ公契約条例の実 賃金が

マニフェストは、大きな共望を指し示した福山さんの 「政治とカネ」

市 私たちの切実な要求を盛り選に至りませんでしたが、

福祉施策の削減を見直し、高校卒業まで子どもの医療費無償化や小中学校の給食費無償化や小中学校の給食費無償化や小中学校の給食財金引き下げなどが、京都市の予算の約1%で実現可能と訴えた「すぐやる現可能と訴えた「すぐやるお争点になりました。ま て注目され、「公共の力」おける自治体の役割が改め の拡充への支持も広がりま 能登半島地震で防災に

り、地域循環型を近いう負のサイクルを断ち切り い減ま いうり、 負 自治体が出来ることへの展り、地域循環型経済実現へ 望を示しました。 景況が悪化し税収が

今後も大いに運動を展開すこフェスト」を具体化へ、 んに、重ねて、お礼を申しからご支援いただいた皆さ 仲間の皆さん、 る決意です。 間の皆さん、近畿・全国本選挙戦に大奮闘された

2024年2月5日 京都地方労働組合総評議会 議長 憲

いました。 上げます

ありがとうござ



都 年 金者 文

京



第469号

俳 句

能登の海幸せ奪う波の花書き初めの龍の一字の暴 元旦に友の実家は能登地震 れおり

上須 林田

花子

喜代美

あしわの手で年末に墓洗ふ涸れて大石小石風の中 以上綴喜年金者しんぶん

以上宇治・久御山ねんきん

ふるさとの山河それぞれ淑気満つ初御空まだ消え残る一つ星

荒田

義枝

今井

節子

村美紗子

初春や健康願ふ老夫婦 以上北桑田支部

なにゆえに地震の年玉過疎の能登寒濤や地震をさめよと能登太鼓 指先に滲みるみかんの甘さかな

見つけ 除夜の鐘病持ち去る願ひ込め つけしや焼野の中の注連飾りり来て四十九日の柚子湯かなり上舞鶴年金者しんぶん

堀

昭龍子平

大槻美千代

師走朝友逝くしらせ唾を飲む 以上これからだ(福知山) 力の草の根の声期待する

堀江

幸男

里芋が夫の頭に

よく似てる

三宅まさ子 福井真奈美

大根の白を重ねて冬来たる自校でつくる中学給食福来 詣一願成就世界 以上ねんきん城陽 つくる中学給食福来たる 和

中西

晩酌も五勺で足りる老いの春侮るなただの石ころ転ぶトシ 以上ひがしやま(東山)

春 伊藤本 藤 哲英實

広田浩三(下京) まちこ(向日)

短

歌

ウク 寒き 針にガザ バライナガザ想 新年の干支 町にガザ停戦で 以上宇治・久御山ねんきん粕をきらいし亡父のし 日の夕餉の湯気に酒好み 天で嘆くか弓張り月も ナガザ想いつつ朝配達の干支辰のし上がるサ停戦の願い込め し亡父の のばる

佐々木公子

堀岡美和子

中京支部 小鹿節子さん

ある 働き者なの怠け者なの漬物の重石はどんと座るだけ 年の始めの日の出迎える 青き星に存え新

大由里千代野

野

垣

幸子

奥田

君子

以上舞鶴年金者しんぶん 占め

坂本二三恵野尻 きみ

お滝巡ってやっと大岩初詣久々に行く稲荷山人には告げず時を独り上山道に咲く福寿草佇んで

大橋

歳彦

紀代子

美佐子

独唱 笑顔と笑いで元気モリエ唱が共感を呼び大合唱

年降りて八十路の吾の初詣 今年も元気でありますように Ŧ

田

中

敬恕(城陽)

一人のくらしはさびしくれて人悲しみたえて生きて わびく 中村誠一(綴喜)

向日支部 國府昭子さん

しい 寺澤幸子(伏見)

柳 自 由

智

正月に地震気分は液状化トットちゃん元気で活躍九十歳びっくりは人それぞれの夢かな かなえ

白一夜美

年金の裁きに怒り忖度か せ陸将は公用車にて靖国へ 出裏金を全部吐き出せ能登の地に裏金を全部吐き出せ能

辻 善一(城陽) 出雲源人(綴喜) び っくり」 美夜生



中

野

祐子





